

pas ; c'est dû probablement à quelque cause qui échappe à notre observation. Mais ce qui se passe ailleurs est un avertissement pour tous ceux qui sont spécialement chargés de veiller à l'honneur de l'Hôte auguste pour lequel chacun de nous, catholiques, doit être prêt à sacrifier généreusement sa vie, plutôt que de permettre à ces misérables de porter sur Lui une main téméraire et sacrilège.

Veillons, prions et réparons de notre mieux, surtout quand vient la solennité des Quarante-Heures, ainsi que les jours consacrés à la communion réparatrice. C'est notre devoir et notre sauvegarde.

P. P.

Causeries sur le spiritisme

(Suite.)

La réalité des faits spirites est attestée par l'histoire ancienne profane.

Toute l'histoire profane de l'antiquité nous parle, en effet, de scènes spirites et de médiums consultés pour apprendre des esprits quelque secret. Mais elle en parle, selon les diverses époques et les différents lieux, en d'autres termes. Chaque fois que les archéologues font quelque découverte par rapport aux plus anciens peuples du monde, ils trouvent partout des traces de phénomènes analogues au spiritisme.

De plus, la qualité des témoins ne laisse rien à désirer, car ils ne se recrutent pas seulement parmi les ignorants, mais aussi parmi les savants. Platon parle des phénomènes spirites comme Allan Kardec.

Aux premiers siècles du christianisme, l'école néo-platonicienne enseignait formellement l'art de communiquer avec les esprits. Le culte de Mythra, fort répandu pendant la période impériale, était foncièrement spirite, et les assemblées de ce culte ressemblaient aux réunions de Douglas Home.

Il suffit d'avoir une teinture de l'histoire des oracles antiques pour savoir que leur nombre était immense ; et si nous consultons leur histoire, on se trouve en face de procédés tout à fait conformes au spiritisme d'aujourd'hui. La Pythie de Delphes, par exemple, était un médium qui opérait à l'aide des mêmes moyens que nos médiums actuels, on peut dire la même chose des oracles, en Egypte, en Grèce, en Asie et ailleurs.

La réalité des faits spirites est également attestée par les écrivains ecclésiastiques de tous les temps. Ils proclamaient comme